

Un pas dans la bonne direction

La semaine dernière, la Chambre de Commerce dévoilait ses dix recommandations pour optimiser les investissements publics au Luxembourg. Chiffres à l'appui, l'organisation démontrait l'impact non-négligeable de pareilles dépenses sur l'économie. Le lendemain, le gouvernement dévoilait dans son budget 2016 une hausse de 400 millions d'euros (à 2,2 milliards d'euros) de l'enveloppe dédiée aux investissements publics. De quoi redonner le sourire à la Chambre de Commerce? Oui, mais elle reste sur ses gardes. Son directeur Carlo Thelen nous explique pourquoi.

«C'est clairement une bonne nouvelle mais il ne faut pas perdre de vue deux paramètres: est-ce qu'on a la capacité d'absorber pareils investissements et est-ce que ces investissements seront productifs? Il faut voir exactement la nature des projets générés par ces investissements publics et si on va effectivement réaliser ce qui est annoncé. Nous sommes une petite économie, il faut favoriser les entreprises locales mais cela n'est pas toujours facile à absorber. Ces investissements publics sont d'autant plus intéressants

qu'ils ont un effet levier pour le secteur privé. Une étude menée aux Etats-Unis montre que un dollar d'investissement public génère quatre à sept dollars d'investissements privés additionnels. Bien qu'aujourd'hui on sente un léger vent de reprise, il y a encore beaucoup de nuages à l'horizon. Et si on a beaucoup d'investissements publics dans le pipeline, cela donne beaucoup de certitude dans le carnet de commande des entreprises sans compter un renforcement de leur efficience.

En 2014, les investissements publics représentaient 3,6% du PIB. En 2016, ça sera 4,3%. Au Luxembourg, ils représentent 3.000 euros par habitant contre 800 euros en moyenne en zone euro. Mais attention à la pertinence de cette comparaison: les citoyens ne perçoivent pas de meilleure qualité des infrastructures par rapport aux pays où le ratio est moindre. Il faut aussi prendre en compte le fait que le Luxembourg est l'une des seules économies européennes avec un solde migratoire énorme. Nous avons toujours besoins d'infrastructures et donc, d'investissements. En conclusion, la Chambre de Commerce est satisfaite de la mesure indiquée dans le budget 2016 mais avec l'espoir que les investissements soient productifs, contribuent au développement socio-économique et se concrétisent en 2016.»

CARLO THELEN
Directeur de la
Chambre de Commerce

«Nous avons toujours besoins
d'infrastructures
et donc, d'investissements»